

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MARON.

EN PROVINCIAS.

Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suizo $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 marcs. per línea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—Del *Diario de Barcelona*:

Insertamos á continuación la siguiente carta que el Sr. D. Bartolomé Puig, individuo de la comision científica española del Pacífico, dirige á un amigo suyo de esta capital:

«Montevideo 27 de diciembre.

Mi distinguido amigo: Lleno de satisfaccion te dirijo la presente para hablarte del brillante acogimiento que en todas partes tenemos, tanto los marinos en general, como la comision científica en particular. Tan solo se hablaba de la escuadra española durante nuestra residencia en el vasto imperio del Brasil, y ahora en esta ciudad el nombre español es el que por todas partes resuena. Ya se ocupan de nuestra gallarda oficialidad y marinería, ya de la diplomacia y carácter obsequioso y amable del Almirante, ya por fin se ocupan de la comision científica en muchos de sus periódicos.

Antes de ayer, ó mejor, el día de Navidad, fué invitado el Presidente de esta República á comer con el general Pinzon, á bordo de la fragata *Resolucion*: comida digna por cierto del invitado, lo mismo que del invitante. Todos los periódicos se ocuparon al día siguiente en brillantes discursos de esta régia comida, y de nuestra amada patria, de tal manera que no parece sino que desean demostrar por todos los medios posibles los buenos recuerdos que conservan de nuestra querida monarquia.

No dudo ha sido de mucha importancia para España la visita de la escuadra por estas apartadas tierras.

Parte de la comision salió anteayer

por tierra, y será la que con el tiempo atravesará la cordillera de los Andes, mientras que nosotros aguardamos la llegada de la goleta *Vencedora*, y que esté arreglado el timon de una de las fragatas, para remontar el terrible Cabo de Hornos, y mas probablemente pasar por el Estrecho de Magallanes. A principios de año nuevo saldremos de esta ciudad que tanto nos gusta.

Estamos preparando otra remesa de objetos de historia natural para Madrid.

Acabo de ser nombrado sócio de la importante «Academia Imperial de Medicina del Brasil», á consecuencia de una Memoria que tuve el gusto de leer á dicha Corporacion con el epigrafe de *Apuntes medico higiénicos*, en la cual establecia una comparacion entre Rio Janeiro y algunas capitales europeas.

—En el número del *Diario de la Union de ambos mares* correspondiente al 1.º de febrero, se lee lo siguiente con el epigrafe de *Crónica del Istmo*:

«Nuestras últimas correspondencias de Egipto son de Alejandria con fecha del 19 de enero, y de Timsah con fecha del 16.

Las de Alejandria solo nos transmiten detalles muy sucintos aun sobre el advenimiento al trono de Ismail-Bajá, y esto no debe extrañarse porque el telégrafo nos los ha dado ya mas completos y, sobre todo, mas recientes.

Nuestras cartas de Timsah nos anuncian que continúan ejecutándose con excelentes condiciones las obras de prolongacion del canal de agua dulce, y que la abertura de este canal esta terminada hasta Toussoum, y muy a-

delantada á varios kilómetros mas allá de este punto. Las márgenes, que parecen hechas á cordel, son de una solidez muy notable, y se ha construido una coenta para impedir la degradacion de los taludes. Desde su empalme cerca de Nefiche hasta Toussoum, el canal sigue actualmente un trayecto de 15 kilómetros, con una anchura de 12 metros. Los campamentos han sido trasladados al Serapeum, y los trabajadores deben estar escalonados desde Toussoum hasta los lagos Amargos, á donde se llegará dentro de breve tiempo.

El canal marítimo ha sido prolongado igualmente hasta el pié de Toussoum. Las márgenes se han construido en este punto con su anchura definitiva de 56 metros.

El lago Timsah recibe con regularidad constante las aguas del Mediterráneo, que ocupan ya una mitad de su álveo, y suben todos los días, de modo que muy pronto habrán cubierto una superficie de 2,000 hectáreas á 6 metros de profundidad. «Causa grande asombro, añade nuestro correspondiente, ver todas estas aguas, todas estas construcciones y todo ese movimiento en un arido desierto.»

Aquí hace el *Diario de la Union de los dos mares* un resumen de la visita que el celebre ex-emir ha hecho á las obras del canal, y luego añade:

«De Tell-el-Kebir, Abd-el-Kader se dirigió á Zigazig, y luego al Cairo. Allí encontró á Mr. Fernando de Lesseps, le manifestó toda su simpatia hacia la obra del canal, y le dió gracias por la acogida que se le ha dispensado en todas partes. En el Cairo el emir se hospedó en uno de los palacios de Su Alteza.»

La visita de Abd-el-Kader al desierto producirá sus resultados. Ha presenciado el esmero con que son atendidos los fellahs que trabajan en la abertora del istmo. La autoridad de su palabra es grande entre los árabes; su nombre es entre ellos coacido, respetado y honrado; y los cristianos de la Siria, á quienes ha defendido con peligro de su vida, no vacilarán ya, fiando en su palabra, á pedir á la Compañía tierras para cultivar y agruparse cerca de ese canal de agua dulce que cambiando los arenales en llanuras fértiles, vá á dar vida á países siglos há inhabitados.»

—Los periódicos de París se ocupan de un reloj contador para los carruajes de alquiler, el cual indica todo cuanto hace el coche y lo escribe en el interior del mismo, sin intervenir para nada el cochero y hasta contra su voluntad. El aparato, encerrado en el asiento del conductor, se halla en relación con las ruedas y con la caja por medio de unas varillas que indican sus funciones al viajero en tres esferas visibles, colocadas en el interior del carruaje. La esfera del centro señala la hora que es y sirve para arreglar su vecina de la derecha, la cual describe y registra el tiempo empleado en la marcha si se ha alquilado el carruaje por horas. La esfera de la izquierda marca los kilómetros recorridos, y por medio de ella el pasajero puede saber si el cochero conduce el carruaje con la velocidad de reglamento.

Las esferas de la derecha y de la izquierda son puestas en movimiento por el cochero que arregla el contador, mas la del centro indica de una manera independiente la hora normal. Lo mas importante de este aparato es un disco secreto, de ingeniosa invención, en el que hay marcadas las veinte y cuatro horas del día y de la noche, y en el cual una aguja inexcusable escribe el tiempo empleado por el carruaje, ya en carreras, ya por horas, y hasta el fraude, si voluntariamente ó no se ha olvidado el conductor de poner el aparato en acción visible. Esta aguja ó indicador no puede adelantarse ni retrasarse. Para manifestar al pasajero si se ha puesto ó no el contador, cuya aguja debe empezar á marcar en el momento en que aquel toma asiento en el carruaje, se abre una ventanilla especial que le indica la hora y el kilómetro; en el ca-

so contrario, la ventanilla acusadora le hace leer la palabra *fraude*. Aun cuando á su llegada no reclamase el viajero, la Empresa dueña del carruaje sabría si el cochero ha cumplido ó no con su obligación. Dicen los citados periódicos que el autor no ha olvidado ninguna condicion de solidez y de duracion, teniendo en cuenta el rudo trabajo que tiene que soportar un aparato de esta clase, que recomendamos á las Empresas de Barcelona.

—De La Correspondencia:

Segun consta en la *Guia de Forasteros* de este año, compónese la real familia de España además de SS. MM. y de la reina madre y el príncipe de Asturias, de 6 infantes, 13 infantas y 2 hijos de infantes; los cuerpos colegisladores de 296 senadores y 349 diputados; la nobleza titulada y condecorada de 82 duques, que todos son grandes de España; 722 marqueses, de los que 54 son grandes de España; 558 condes, 59 de los cuales son tambien grandes; 74 vizcondes; 67 barones; 32 títulos extranjeros autorizados para usar los suyos respectivos en España; 166 caballeros de Santiago, 112 de Calatrava, 75 de Alcántara, 36 de Montesa, 225 maestranes de Ronda, 308 de Sevilla, 109 de Granada, 99 de Valencia, 66 de Zaragoza y 80 hijos-dalgo de Madrid; en las órdenes de Mérito existen 56 caballeros del Toison de oro, en su mayor parte personajes reales, 335 grandes cruces de Carlos III, 680 de Isabel la Católica, 36 de San Fernando, 187 de San Hermenegildo y 277 damas de Maria Luisa; el estado mayor general del ejército se compone de 5 capitanes generales sin contar el rey, y tres infantes; 64 tenientes generales, 156 mariscales de campo y 346 brigadieres; y el estado mayor general de la armada de 2 capitanes generales, 7 tenientes generales, sin contar un infante, 13 jefes de escuadra y 50 brigadieres.

—En una carta de Lóndres leemos los siguientes párrafos.

Poco á poco va ganando aquí terreno la creencia de que aun para después de terminada la guerra de América no hay que contar con que el algodón vuelva de mucho á los bajos precios que tenia antes de principiar la lucha; porque hay seguros indicios de que al restablecerse la paz, tanto

los Estados Unidos como los Confederados se encontrarán tan cargados de deudas, que para pagarlas no tendrán otro recurso que el de imponer crecidos derechos a la esportacion de aquella primera materia, de manera que aumentando su precio, la Inglaterra, la Francia y toda la Europa fabril sean las que veagan á pagar los enormes gastos causados por tan ruinoso contienda.

—Aquí nadie cree que esté próxima la terminacion de aquella guerra, y me consta que el barón Rothschild, que en todos los rincones del mundo tiene su policía política particular, hablando el otro dia las nuevas proposiciones de Mr. Drouyn de Lhuís, manifestó estar plenamente convencido de que obtendrian el mismo resultado que podría conseguir un cuerdo que se empeñase en hacer entrar en razon con buenas palabras á dos locos furiosos. Es general el concepto de que el emperador Napoleon va á encontrarse metido en un callejon sin salida si quiere continuar interviniendo en los asuntos de América, porque si son rechazados los ofrecimientos de Mr. Drouyn de Lhuís, no tendrá el emperador mas remedio que reconocer la independencia del Sur prescindiendo de la Inglaterra, pues esta conoce que semejante reconocimiento ha de conducir necesariamente á una guerra con los Estados Unidos.

MAHON 15 DE FEBRERO.

Efemérides.

1823.

Accion de Carrizal, ganada por los insurgentes, al mando de D. Antonio Carretero, contra los españoles.

El vapor **HAWTOOM** amarró el jueves en la cala de San Estéban el cable de la línea francesa que parte de Portvéadres, y salió para Argel á reconocer la continuacion del otro trozo y procurar ponerlo en estado de comunicacion, aunque una operacion tan dificultosa hace dudoso el buen éxito.

La tripulacion del *Brandon* que llegó el miércoles se ocupaba el viernes en colocar los postes desde la estacion telégrafica de esta ciudad á la cala, en el mismo sitio á corta diferencia de la línea antigua.

El baile que dió el jueves la sociedad del Circo Mahonés estuvo muy concurrido, pues ocupaban los espaciosos salones de la casa de Valls mas de quinientas

personas, en cuyo número se contaban todas las Autoridades, gefes de la guarnicion, oficiales del vapor francés *Brandon* y del yate inglés surto en este puerto.

Los salones estaban adornados con mucho gusto y elegancia, hallándose el principal entapizado de banderas españolas, y colocados en la parte superior hermosos pabellones de banderas de provincia: los pabellones del otro salon formaban trofeos militares que recorrian lindas goirnaldas de cintas y gallardetes y en la testera estaba colocado el escudo de armas de esta ciudad con la inscripcion «Circo Mahonés».

La iluminacion, toda de esperma, estaba profusa y cuidadosamente distribuida en arañas de cristal, de rosas, cornucopias y candelabros, y nada faltaba en el elegante tocador destinado á las señoras.

El ambigú era escelente y bien servido, y todo mereció los unánimes elogios de las personas que asistieron.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Santos Faustino y Jovita y hermanos mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia parroquial de Santa María.

En dicha iglesia, á las 10, habrá oficio solem-

ne con esposicion de S. D. M., y por la tarde despues de Vísperas habrá sermon de las Benditas Almas del Purgatorio: predicará D. Francisco Arbona Phro., Vicario de la misma.

SANTO DE MAÑANA.

San Julian mártir y Santa Juliana virgen y mártir.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 6 horas y 53 ms.—Pónese á las 5 h. y 37 ms.

LUNA.—Sale á las 4 h. 40 ms. de la M.—Se pone á las 2 h. y 46 ms. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA

del 14 de febrero de 1863.

Servicio para el 15.

Gefe de día: D. Antonio Osés y Unce-ti, segundo comandante del regimiento infanteria de Zaragoza n.º 12. — Parada, el mismo cuerpo y Granada.—Hospital y provisiones, Zaragoza.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Juan Perea y Jau-regui.

AVISOS OFICIALES.

Don Facundo Cortadellas juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que no habiendo tenido efecto en su dia el remate de un solar ó huertecito sito en la calle de

Santa Eulalia de esta ciudad procedente de la herencia de D. Gabriel Camps, se ha señalado de nuevo para la subasta el dia 18 del actual á las once de la mañana en la audiencia de este Juzgado.-- Mahon 13 de febrero de 1863. -- Facundo Cortadellas.-- Por su mandado. Juan Pons, Escribano.

HAGO SABER: Que el 20 de Febrero próximo á las once de la mañana, se procederá en este Juzgado á la subasta y remate por via de venta siendo la postura competente, de dos porciones de terreno de cabida de $8 \frac{1}{2}$ y 7 almudes sembradio respectivamente, sitas en la alqueria Cremada de este término, divididas por la nueva carretera de S. Clemente, pertenecientes á los menores Rosa, Pedro y Francisca Alberti y Vidal: pues así lo llevo mandado despues de retasadas dichas fincas por auto de hoy.— Mahon 30 de enero de 1863.— Facundo Cortadellas.— Por su mandado.— Juan Pons Escribano.

ANUNCIOS.

CONFITERIA DE ANDREU.

Calle de San Roque, n.º 9.

Pasteles de picadillo á 12 rs. vn. la docena.
 Idem de crema, á 8 rs. vn. idem.
 Idem Dulces, á 6 rs. vn. idem.
 Frescas Yemas candidas á 6 rs. vn. la libra.
 Superiores Merengues, á peseta la docena,
 &c., &c., &c.

Igualmente se encontrará almeodra
 molida, propia para CRESPELLS, dia-
 riamente hasta la cuaresma.

Tambien se está confeccionando con
 mucho esmero una gran cantidad de
 ARANJÁT de superior calidad, para
 la próxima cuaresma.

Este dulce, el mejor y mas bara-
 to de todos, se despachará á 27 cuar-
 tos la libra.

INTERESANTE.

El comerciante extranjero Mr. Lassalle,
 que vive calle Nueva n.º 24, participa al
 público que dentro de pocos dias marchará
 para su país natal, y deseando realizar
 los géneros que le quedan, ha determina-
 do hacer una rebaja en todos ellos, á fin
 de que puedan proveerse de varios artícu-

los superiores á precios sumamente bari-
 tos, como son: Perfumeria, Lenceria, Pa-
 ñuelos de bolsillo, de hilo blancos, de Ho-
 landa y de batista, desde el infimo precio
 de 20 hasta 420 rs. docena. Elegante y
 variado surtido de pañuelos de madrás y
 de cenefas de varios colores, desde 44 á 72
 rs. Tefas de hilo puro para camisas de ca-
 ballero y de señora desde 8 ½ hasta 50 rs.
 cana. Sábanas sin costura desde 42 á 80
 rs. una. Mantelerias adamascadas con di-
 bujos chinescos, turcos etc., de 6, 12, 18
 y 24 cubiertos, desde 72 hasta 410 rs. el
 juego. Vánovas de algodón para camas
 grandes, desde 100 á 140 rs. una. Toallas
 de granito y adamascadas, desde 72 hasta
 92 rs. docena.

Ademas se hallarán muchos otros efec-
 tos, anteojos y lentes de todas clases, je-
 melos para teatro, largas vistas, metró-
 nomos, termómetros, barómetros, pesa li-
 cores y ácidos, etc. Cuadros con estampas,
 camas de hierro y perchas de id.

Solo por 8 dias.

PASTELERIA DE TODA CLASE

DE PASTAS DULCES.

Bizcochos de 21 cuartos libra á
 24 idem.

Ensaimadas de todas clases, de
 manteca superior.

Calle Buen aire número 7.

En esta imprenta darán razon
 quien desea deslucirse de una
 da de tinajas aceiteras de cons-
 cion francesa.

En la calle de Gracia número 2
 hay una casa, amueblada, para a-
 quilar.

Informarán en el número 71 de la
 misma calle.

Habiéndose extraviado, yendo al
 teatro, un tapabocas, se suplica
 entrega á su dueño, calle Morer,
 n.º 9, quien, á mas de las señas, gra-
 tificará el hallazgo.

BAILE DE MASCARA.

Lo habrá esta noche en el salon
 del Teatro de esta Ciudad empezan-
 do media hora despues de haber con-
 cluido la funcion teatral.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
 JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
 calle Nueva núm. 21.